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ПОНЯТИЕ И ЗНАЧЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИ УГОЛОВНЫХ 

ПРАВОНАРУШЕНИЙ. ВИДЫ КВАЛИФИКАЦИИ УГОЛОВНЫХ 

ПРАВОНАРУШЕНИЙ. СОСТАВ УГОЛОВНОГО ПРАВОНАРУШЕНИЯ – 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ МОДЕЛЬ ДЛЯ КВАЛИФИКАЦИИ 

УГОЛОВНОГО ПРАВОНАРУШЕНИЯ 

  

 

1. Зотов ехал по городу со скоростью 40 км/ч. Неожиданно на проезжую 

часть дороги выбежал мужчина. Несмотря на экстренное торможение, Зотов 

правым передним крылом автомобиля задел пешеход и он упал. Испугавшись 

ответственности Зотов скрылся с места происшествия. В процессе следствия 

было установлено, что Зотов правила дорожного движения не нарушал. 

Пешеход находился в состоянии сильного алкогольного опьянения, пытался 

перейти дорогу в неположенном месте и ему был причинен тяжкий вред 

здоровью. 

Содержится ли в действии  Зотова состав уголовного правонарушения?  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

 

2. Гражданин Республики Казахстан Кенжебеков во время туристической 

поездки по Испании на автомобиле, взятом им на прокат, нарушил правила 

дорожного движения и сбил гражданина Испании Делмартина, причинив 

тяжкий вред его здоровью. Испанским судом Кенжебеков был приговорен к 3 

годам лишения свободы. После отбытия наказания Кенжебеков вернулся в г. 

Павлодар, где постоянно проживал.  

Подлежит ли Кенжебеков уголовной ответственности по УК РК за 

преступление, совершенное им в Испании?  

Изменится ли решение вопроса, если Кенжебеков не был привлечен к 

уголовной ответственности в Испании?  

 

 

3. Самойлов, управляя в нетрезвом состоянии грузовой автомашиной, 

допустил превышение скорости движения, в результате чего совершил наезд на 

девочку, которой был причинен тяжкий вред здоровью, вскоре от полученных 

повреждений она скончалась на месте происшествия. 

Содержатся ли в содеянном признаки уголовного правонарушения?  

Если да, то к какой категории преступлений относится совершенное 

деяние? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

4. Хижняк в драке ударил Сомова ножом в область сердца, вызвав 

внутреннее кровотечение. Спасти жизнь Сомова можно было путем срочного 

оперативного вмешательства. В тяжелом состоянии Сомов был доставлен в 

больницу, где во время операции скончался. Эксперт дал заключение, что 



 3 

смерть наступила от механической асфиксии. Наркоз на почве аллергической 

реакции вызвал рвоту, дыхательные пути были заполнены рвотной массой, в 

результате чего Сомов задохнулся. 

Содержатся ли в содеянном признаки уголовного правонарушения?  

Если да, то к какой категории преступлений относится совершенное 

деяние?  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

5.   На почве личных неприязненных отношений Митянин ночью 

приклеил на двери дома Кузьменко записку, в которой содержались 

утверждения о якобы развратном образе её жизни. Кузьменко утром сама 

обнаружила и сорвала записку, поэтому с содержанием записки никто 

ознакомиться не успел. 

Подлежит ли Митянин уголовной ответственности? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

6. Сын военного атташе одного из посольств иностранного государства в 

г. Астана Амструнг в состоянии опьянения совершил изнасилование 

семнадцатилетней гражданки Казахстана Павловой. При пресечении его 

действий Амстронг оказал сопротивление работникам полиции. 

Какие категории лиц пользуются дипломатическим иммунитетом?  

Как решается вопрос об уголовной ответственности таких лиц в случае 

совершения или преступления на территории Республики Казахстан? Могут 

ли они быть задержаны на месте совершения уголовного правонарушения?    

 Как следует решить вопрос об уголовной ответственности Амструнга? 

 

7.  Находясь под подпиской о невыезде,  Артуров решил расправиться со 

следователем Орызовым. Поздним вечером, дождавшись возвращения Орызова 

после работы он выстрелил в него из пистолета. Впоследствии выяснилось, что 

убитым оказался гражданин Мишин, который являлся соседом Орызова. 

 Дайте анализ объекта преступления, совершенного Артуровым.     

Повлияет ли на ответственность в данном случае ошибка в объекте 

посягательства? 

Квалифицируйте действия виновного. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

8. Казахстанские туристы Павлов и Ушаков, находясь на борту 

казахстанского  судна «Александр Суворов» в Средиземном море, повздорили 

между собой. При этом Павлов нанес Ушакову несколько телесных 

повреждений, причинив средней тяжести  вред здоровью.  

По закону какого государства следует привлечь к уголовной 

ответственности Павлова?  

Каковы особенности уголовной ответственности за преступления, 

совершенные на воздушных и морских судах Республики Казахстан?  

Измениться ли решение вопроса, если судно находилось в порту г. Рима? 
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9. В марте 2022 г. Тарасов был привлечен к уголовной ответственности за 

хищение чужого имущества в крупных размерах. Его сосед по квартире Иванов 

знал о том, что Тарасов совершил это преступление, однако не сообщил об этом 

правоохранительным органам. Тарасов был задержан лишь спустя год после 

совершения преступления. 

Подлежит ли уголовной ответственности Иванов за недонесение о 

преступлении? Является ли деяние Иванова общественно опасным? 

 В чем проявляется взаимосвязь общественной опасности и 

противоправности? Раскройте содержание признака противоправности. 

 

10. Семнадцатилетние Ибрагимов и Рашитов похитили из краеведческого 

музея гимнастерку героя гражданской войны, именем которого названа одна из 

улиц города. Работники полиции  отказали в возбуждении уголовного дела на 

основании ч. 4 ст. 10 УК РК. В постановлении об отказе в возбуждении 

уголовного дела говорилось, что ко времени похищения гимнастерка уже не 

имела материальной ценности и не могла быть использована по назначению. 

Что понимается под общественной опасностью деяния?  

Дайте понятие малозначительного деяния, не представляющего 

общественной опасности. 

 

11. Лобачева, желая избавиться от старого мужа, с которым она 

находилась в неприязненных отношениях, решила отравить его. С этой целью 

она достала яд-мышьяк. Опасаясь, что в случае скоропостижной смерти мужа 

преступление будет раскрыто, Лобачева систематически подсыпала мышьяк в 

пищу, которую подавала мужу. Оказалось, что она давала мышьяк в 

медицински полезных дозах, и муж не только не умер, а стал чувствовать себя 

лучше.  

Может ли быть прекращено уголовное дело Лобачевой на основании ч. 4 

ст.10 УК РК, так как никаких вредных последствий не наступило? 

 

12. Давыдов совершил убийство из корыстных побуждений и был 

осужден к лишению свободы. Отбывая наказание в учреждениях уголовно-

исполнительной системы, он принял участие в организованной группе лиц, 

осуществляющей дезорганизацию нормальной деятельности учреждения 

уголовно-исполнительной системы, за что вновь был осужден к лишению 

свободы. 

Что такое характер и степень общественной опасности уголовного 

правонарушения? 

 Раскройте классификацию преступлений по действующему Уголовному 

кодексу РК по характеру и степени общественной опасности совершенного 

преступления.  

Отличаются ли по характеру общественной опасности совершенные 

Давыдовым преступления? 



 5 

 

13.  Одинцов совершил квартирную кражу, а через два месяца был 

задержан после совершения изнасилования несовершеннолетней. 

Отличаются ли по характеру и степени общественной опасности 

совершенные Одинцовым преступления?  

Определите, к какой категории преступлений относятся совершенные 

Одинцовым преступления. 

 

14. Васин во время чрезвычайного положения, объявленного в районе в 

связи с сильным наводнением, систематически совершал квартирные кражи, 

посещая  брошенные дома. 

Что такое степень общественной опасности преступления?  

От чего зависит степень общественной опасности преступления? Какое 

она имеет уголовно-правовое значение?  

Определите к какой категории преступлений относятся совершенные 

Васиным деяния? 

 

15.  Монин, освободившись из учреждения уголовно-исполнительной 

системы, незаконно приобрел пистолет ТТ, после чего предложил своему 

знакомому по исправительной колонии Хохлову совершать нападения на 

кассиров магазинов, предприятий и учреждений в дни выдачи зарплаты, а 

также на квартиры состоятельных людей. Хохлов согласился с предложением 

Монина и предложил подготовиться к нападению на квартиру Жаркова. Однако 

это нападение и другие преступления им совершить не удалось в связи с 

задержанием Монина работниками  полиции и обнаружением пистолета. 

Ознакомьтесь со ст. 192, 268, 287 УК и определите тип (вид) 

сформулированных в них составов преступлений. 

Какие составы преступления именуются усеченными? 

 

 

ВОПРОСЫ УГОЛОВНО-ПРАВОВОЙ ОЦЕНКИ СОДЕЯННОГО 

ПРИ ДОБРОВОЛЬНОМ ОТКАЗЕ ОТ СОВЕРШЕНИЯ УГОЛОВНОГО 

ПРАВОНАРУШЕНИЯ, ПРИГОТОВЛЕНИИ К ПРЕСТУПЛЕНИЮ И 

ПОКУШЕНИИ НА ПРЕСТУПЛЕНИЕ. КВАЛИФИКАЦИЯ 

МНОЖЕСТВЕННОСТИ УГОЛОВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЙ 

 

 

1. Лукиных был признан виновным в покушении на изнасилование 

Ветровой и осужден по ч.3 ст.24 и п. «1» ч.3-1 ст.120 УК РК. 

В состоянии опьянения Лукиных пришел в квартиру Ветровой с целью 

изнасилования потерпевшей. Там он стал приставать к Ветровой, угрожая 

убийством, душить ее, требуя уступить его сексуальным домогательствам. 

Когда она закричала, Лукиных стал оттаскивать ее от входной двери. На крик 

потерпевшей пришла соседка Саблина и помешала насильнику довести свой 

умысел до конца. 
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Квалифицируя действия Лукиных по ч.3 ст. 24 и п. «1» ч.3-1 ст. 120 УК 

РК, суд сослался на то, что потерпевшая в целях самозащиты сказала 

насильнику, что ей 17 лет, хотя на день совершения преступления ей 

исполнилось 18 лет. 

По делу установлено, что Лукиных ранее судим по ст.24, ч.1 ст.120 УК 

РК, судимость не погашена. 

Правильно ли квалифицированы действия Лукиных? 

 

2. Валеев, работавший на текстильной фабрике, в присутствии Светловой, 

также работавшей на фабрике, похитил в цехе ткань стоимостью 30000 тенге, 

но при выходе с территории предприятия был задержан в ее проходной. 

Можно ли рассматривать совершенное Валеевым преступление как 

оконченное? 

 

3. Палкин и Крючков договорились ограбить ларек в соседнем селе. 

Захватив с собой орудие взлома, они пошли в это село. По пути следования они 

повстречали Ситнова, у которого отбрали наручные часы и перочинный нож. К 

месту расположения ларька в соседнем селе Палкин и Крючков подошли на 

рассвете. Опасаясь быть замеченными, они отказались от хищения, решив это 

сделать в другое время. При возвращении домой преступники были задержаны. 

Дайте характеристику стадий совершенных Палкиным и Крючковым 

деяний. Имеется ли в действиях добровольный отказ от совершения 

уголовного правонарушения? 

 

4. Яшин и Куприянов договорились обокрасть квартиру Пахомова, 

воспользовавшись тем, что в ночь в квартире должна остаться одна престарелая 

мать хозяина квартиры. Накануне днем они достали деревянную лестницу и 

наняли автомашину для того, чтобы с похищенными вещами быстро скрыться с 

места происшествия. Опасаясь возможного обнаружения их в квартире и 

сопротивления со стороны Пахомовой, они решили захватить с собой холодное 

оружие. Яшин и Куприянов были задержаны работниками полиции и при 

попытке купить два финских ножа у Савина. 

На какой стадии были пресечены преступные действия Яшина и 

Куприянова? Подлежит ли уголовной ответственности Савин? 

 Назовите виды приготовления к преступлению.  

Определите грань между приготовлением и покушением на 

преступление. 

 

5. Никонов познакомился в здании железнодорожного вокзала с 

Хрусталевым и пригласил его в ресторан пообедать. Он помог Хрусталеву 

сдать в камеру хранения чемодан с вещами, после чего они пошли в  ресторан. 

Во время застолья Хрусталев сильно опьянел. Воспользовавшись этим, 

Никонов незаметно вытащил жетон, с которыми направился в камеру хранения, 

чтобы похитить чемодан с вещами потерпевшего. При опускании жетона он 

был задержан. 
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Определите стадию преступления, совершенного Никоновым. Назовите 

признаки приготовления  и покушения на преступление. 

 

6. Берляев признан виновным в том, что он из хулиганских побуждений 

совершил выстрел из охотничьего ружья в находившегося в беспомощном 

состоянии Новикова, но промахнулся. 

Определите стадию преступления, совершенного в отношении Новикова. 

Как квалифицировать действия Берляева? 

Изменится ли квалификация содеянного виновным, если будет 

установлено, что он не желал смерти потерпевшего, хотя и допускал ее либо 

относился к этому безразлично. 

 

7. Будучи студентом технического университета, Филатов дважды 

совершил кражи компьютеров из учебного кабинета университета, а затем 

разработал и осуществил план хищения стрелкового автоматического оружия 

из музея университета в количестве восьми пистолетов, трех автоматов 

системы Калашникова и опытного образца автомата системы Драгунова. Часть 

похищенного оружия Филатов с помощью своих соучастников реализовал 

неустановленным лицам. Уверовав в свою безнаказанность, он, вооружился 

пистолетом с патронами и глушителем, украденным из музея института, 

пришел в тир и совершил убийство начальника тира, потом еще двоих лиц, 

которые случайно зашли в тир в момент совершения им убийства. Из тира 

Филатов похитил два револьвера «ТОЗ-36», десять пистолетов системы 

Марголина, пистолетные и спортивно-охотничьи патроны калибра 5,6 мм. 

Дайте характеристику множественности уголовных правонарушений, 

совершенных Филатовым. Покажите в содеянном единичные сложные 

уголовные правонарушения. 

 

8. Скворцов, с целью кражи разбил витринное стекло универсама, 

расположенного на одной из центральных улиц города, проник в него и 

похитил спиртные напитки и другие продукты на сумму 110420 тенге.  В 

имеющихся у него двух сумках Скворцов отнес похищенное к себе на квартиру. 

Через один час он вновь проник в тот же универсам, однако с похищенными 

продуктами был задержан недалеко от магазина. 

Раскройте субъективную сторону содеянного Скворцовым. 

Дайте характеристику множественности уголовных правонарушений, 

совершенных Скворцовым. 

 

9. Буланова с целью кражи сапог зашла в обувной магазин, откуда тайно 

вынесла один сапог и спрятала его, потом вновь вошла в магазин и пыталась 

похитить второй сапог, но была задержана у выхода из магазина.  

Назовите виды единых сложных уголовных правонарушений и покажите 

их отличие от множественности уголовных правонарушений. Дайте понятие 

совокупности уголовных правонарушений и назовите ее отличие от 

продолжаемого уголовного правонарушения. 
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10. Макаров зашел к знакомому Малюкову и попросил у него для 

временного пользования приставку Sony Playstation 4. Завладев таким образом 

приставкой, Макаров присвоил ее. В другом случае Макаров проник в дом 

Лазаревой, выставив оконную раму, и похитил оттуда деньги и сотовый 

телефон на общую сумму 334000 тенге.  

Затем, следуя в купейном вагоне пассажирского поезда, Макаров, 

воспользовавшись временным отсутствием Кондратьева и Лысенко, проник в 

купе последних и совершил хищение цифрового фотоаппарата на общую сумму 

180000 тенге, принадлежащего Кондратьеву. 

Имеется ли в действиях Макарова множественность уголовных 

правонарушений? Перечислите обстоятельства, которые исключают оценку 

содеянного в качестве множественности уголовных правонарушений. Дайте 

характеристику ст.ст. 13, 14 УК РК. 

 

11. Самойлов признан виновным в убийстве, совершенном при 

следующих обстоятельствах. Около 23 часов Самойлов. Будучи в нетрезвом 

состоянии, на дачном участке беспричинно затеял ссору с Гайдуковым, во 

время которой покушался на убийство последнего, произведя в него выстрел из 

самодельного пистолета с близкого расстояния. После производства выстрела 

Самойлов убежал на дачу Исаченко, перезарядил пистолет и с целью сокрытия 

учиненного им ранее покушения на убийство совершил убийство Гайдукова. 

Дайте оценку действий Самойленка. Покажите отличие продолжаемого 

уголовного правонарушения от случаев совокупности уголовных 

правонарушений. 

 

12. Шурыгин, работавший на железнодорожном складе, ночью пришел на 

запасные пути, где стояли платформы с грузовыми автомашинами и 

сельскохозяйственной техникой. 

Из одной автомашины он похитил комплект инструментов, а из двигателя 

другой вывинтил свечи зажигания, намереваясь использовать все это в личных 

целях. 

Образуют ли деяния Шурыгина совокупность уголовных правонарушений 

либо это одно продолжаемое деяние? 

 

13. Галиулин для постройки фундамента дачного домика периодически 

похищал со строящегося объекта красный кирпич и складывал его в подвал 

дома. Всего им похищено 2,5 тыс. штук кирпича. 

 Можно ли признать в действиях Галиуллина множественность 

уголовных правонарушений? 

Проведите отличие неоднократности уголовных правонарушений от 

продолжаемлго уголовного правонарушений. Составьте варианты для 

обсуждения. 
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14. Алаев был осужден за мошенничество по УК Азербайджана. После 

отбытия наказания на территории Республики Казахстан он вновь совершил 

мошенничество. 

Можно ли факт совершения Алаевым мошенничества на территории 

Азербайджана учесть в качестве множественности уголовных 

правонарушений? 

 

15. Хизин совершил изнасилование Вафиной. На основании заявления 

потерпевшей было возбуждено уголовное дело по ч.1 ст. 120 УК РК. В 

процессе расследования уголовного дела было установлено, что Хизин ранее 

совершил изнасилование Яшиной, однако последняя отказалась подать об этом 

заявление. 

Можно ли рассматривать совершенные Хизиным изнасилования как 

множественность уголовных правонарушений?  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

 

КВАЛИФИКАЦИЯ УГОЛОВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЙ, 

СОВЕРШЕННЫХ ГРУППОЙ ЛИЦ, ГРУППОЙ ЛИЦ ПО 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНОМУ СГОВОРУ И ПРЕСТУПНОЙ ГРУППОЙ 

 

 

1. Восемнадцатилетний Сакулин и шестнадцатилетний Долонин, 

действуя из хулиганских побуждений, избивали своего собутыльника ногами, 

обутыми в кирзовые сапоги, при этом наносили сильные удары в область 

головы и шеи. Смерть потерпевшего наступила в результате повреждений через 

несколько минут после начала избиения. 

Что такое соучастие в уголовном правонарушении? 

 Каковы его объективные и субъективные признаки?   

Охарактеризуйте форму и вид вины соучастников данного преступления.  

 

2.  Петров обратился к своему приятелю Никонову с просьбой дать ему на 

несколько часов пистолет, который имелся у Никонова по характеру его 

работы. Петров объяснил ему, что он подозревает у своей собаки бешенство и 

хочет ее убить. Получив оружие, Петров в тот же день убил из него сослуживца 

Линькова, с которым у него были давние счеты. 

Проанализируйте объективные и субъективные признаки соучастия и 

решите, имеется ли соучастие в данном случае. 

 

3. Токарев, Карпов и Бушуев осуждены за умышленное убийство, 

сопряженное с изнасилованием. По этому же делу за пособничество осужден 

Рекунков. 

Они были признаны виновными в совершении преступления при 

следующих обстоятельствах. Поздним вечером Токарев, Карпов, Бушуев и 

Рекунков в состоянии алкогольного опьянения встретили несовершеннолетнюю 
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М.  Имея умысел на ее изнасилование, Токарев  догнал потерпевшую и 

столкнул ее в овраг. С целью преодоления сопротивления потерпевшей, он 

зажал ей рот руками, сказав при этом Карпову и Бушуеву, чтобы они держали 

жертву за руки. От Рекункова он потребовал стоять на страже и в случае 

появления посторонних лиц предупредить об этом. Подчиняясь указанию 

Карпов и Бушуев схватили лежавшую на спине девушку за руки, а Токарев, 

продолжая закрывать ей рот, изнасиловал. Затем ее поочередно изнасиловали 

Карпов и Бушуев.  Вскоре стоявший на страже Рекунков подал сигнал о 

приближении посторонних и преступники с места преступления скрылись. 

Потерпевшая на месте происшествия скончалась, смерть ее наступила от 

механической асфиксии в результате закрытия рукой верхних дыхательных 

путей.  

Что понимается под видом соучастия?  

Определите виды соучастников применительно к анализируемому 

преступлению. Определите форму соучастия.  

 

4. По уголовному делу установлено, что Архипов, одобрив преступный 

замысел Белова и Храмова о краже семян подсолнечника со склада, от 

предложения идти с ними на склад отказался, но попросил украсть для него 

один мешок на его долю и оставить его в условленном месте.   

В тот же вечер Белов и Храмов по предварительной договоренности 

взломали крышу склада и похитили из него пять мешков семян, один из них 

оставили в канаве для Архипова, который в ту же ночь принес его к себе домой. 

Что такое форма соучастия?  

Определите форму соучастия в данном уголовном правонарушении.  

Определите роли перечисленных в задаче лиц.  

Охарактеризуйте объективные и субъективные признаки подстрекателя 

и пособника.  

Решите вопрос об уголовной ответственности каждого из указанных 

лиц. 

 

5.    Комаров, купив у Серикова мелкокалиберную винтовку, сделал из 

неё обрез и организовал группу, состоящую помимо него из трёх человек - 

Коянбаева, Ерикова и Уварова. На протяжении нескольких месяцев группа 

совершила в районах соседних областей налёты и ограбления магазинов и 

отдельных граждан. Для нападения и грабежей кроме обреза использовалась 

автомашина, принадлежавшая Ким. Участники группы находили убежище у 

Борщева и Карамелькиной, которые помогали им укрывать похищенные вещи. 

Демидов, продавая винтовку, знал об организации бандитской группы. 

Определите форму соучастия и виды соучастников. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

6. Азаматов, вступив в преступную связь с ворами Аламановым, 

Кузнецовым и Юн, систематически скупал у них похищенные вещи и затем 

перепродавал их на рынке. 
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Есть ли в данном случае соучастие? 

За что должен нести ответственность Азаматов? 

Составьте варианты для обсуждения 

 

7.    К Бабанову обратились Алексеев и Дуйшеев с просьбой достать для 

них оружие, нужное им для разбойного нападения. Бабанов достал у своих 

приятелей обрез с двумя боевыми патронами и наган, которые передал 

Алексееву и Дуйшеев. За это они угостили Бабанова водкой и обещали после 

совершения преступления дать ему деньги. На следующий день Алексеев и 

Зорин совершили разбойное нападение на работников магазина «Аяжан» и 

забрали из выручки 250.000 тенге. 

Можно ли признать Бабанова соучастником разбойного нападения, 

совершённого Алексеевым и Зориным? 

Назовите объективные и субъективные признаки соучастия. 

Составьте варианты для обсуждения 

 

8.  Неоднократно судимый Ушаков вовлек в преступную деятельность 

Шаповалова и Миронова. По заранее разработанному плану Шаповалов и 

Миронов вечером зашли в стрелковый тир, напали на заведующего тиром 

Абасова, ударами ножа и ломика убили его, забрали три спортивных пистолета, 

а также 150 патронов к ним. Завладев огнестрельным оружием, Ушаков, 

Шаповалов и Миронов в ночное время совершили разбойное нападение на 

Блинова, возвращавшегося с ночной смены домой, и забрали у него 3000 тенге. 

С помощью того же оружия Ушаков, Шаповалов и Миронов, с целью 

совершить хищение товаров и денег, напали на сторожа торгового центра, 

убили его и проникли в магазин, где и были задержаны подоспевшими 

работниками полиции. 

Определите форму соучастия. 

Назовите объективные и субъективные признаки соучастия. 

Составьте варианты для обсуждения 

 

9. Террористическая организация, возглавляемая Карашевым, выдвинув 

политические требования, захватила заложников (15 человек). Группу, 

захватившую заложников, возглавлял Кулатов. Марипов был рядовым 

исполнителем. Все они носили огнестрельное оружие. Для освобождения 

заложников было принято решение о штурме здания, в котором они 

содержались. В ходе штурма от оружия сотрудников полиции погибли 2 

заложника. Остальные заложники были освобождены. Террористы оружия 

применить не успели, хотя и имели его. Карашев, Марипов и Кулатов остались 

в живых. 

Квалифицируйте действия Карашева, Марипов и Кулатов. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

10. В течении 5 месяцев  Людоев, Эзеев  и Мрожин совершили 8 убийств 

(из них 4 – с особой жестокостью) и 1 покушение на убийство, сопряженные с 
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разбойными нападениями (3 эпизода). Во всех случаях они действовали по 

одной схеме. В группе не было лидера. Эзеев разрабатывал планы, хранил 

деньги, покупал оружие и боеприпасы. Во время нападений при необходимости 

руководство брал на себя Мрожин. Похищенное не делили, а тратили по мере 

необходимости. Супруга Эзеева знала об их преступной деятельности и 

систематически сбывала похищенные вещи. 

Дайте правовую характеристику содеянного. 

 

11. Чемоданов осужден за соучастие в хищении имущества  и вовлечение 

несовершеннолетних в совершение преступление. Он, будучи в нетрезвом 

состоянии, пришел на квартиру к учащимся техникума несовершеннолетним 

Павлову и Вильданову и предложил похитить из помещения техникума 

радиоприемники, на что они дали согласие. Он же разработал план 

преступления, определил функциональные роли. 

Как установлено следствием, между всеми участниками преступной 

группы были заранее распределены роли, совместно разработан план хищения, 

а затем само хищение было совершено по предварительному сговору группой 

лиц с проникновением в помещение. В помещение согласно договоренности 

проник лишь Павлов.   Вильданов принимал участие во взломе оконной 

решетки и подстраховывал от возможного появления посторонних. 

Дайте характеристику видов соучастников.  

Охарактеризуйте объективные и субъективные признаки организатора 

преступления.  

Как изменится квалификация содеянного Чемодановым в случае не 

достижения несовершеннолетними возраста уголовной ответственности?  

 

12. Ельцов и Муралиев осуждены за кражу имущества граждан по 

предварительному сговору группой лиц. Преступление было совершено при 

следующих обстоятельствах. Ельцов и Муралиев ночью приехали на 

автомашине на неорганизованную стоянку автотранспорта, где Муралиев 

вышел из автомобиля, а Ельцов стал наблюдать за окружающей обстановкой. 

Подойдя к автомашине «Жигули», Муралиев вскрыл багажник и вынул 

запасное колесо, но здесь же вместе с Ельцовым был задержан.  

Оцените правильность принятого судом решения. Могут ли 

распределятся роли при совершении преступления группой лиц по 

предварительному сговору?  

 

 

13.  Приговором суда Фомин и Кротов осуждены за кражу с территории 

автозавода десяти колес и аккумуляторной батареи, которые они вывезли на 

автомашине, закрепленной за шофером завода Жуковым. Из материалов дела 

усматривается, что последний, заведомо зная о готовящемся преступлении, 

предоставил осужденным автомашину для вывоза похищенного с территории 

завода. 
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Какова форма соучастия в данном случае? Решите вопрос об уголовной 

ответственности Жукова. 

 

14. Отиев и  Киреев признаны виновными в пособничестве хищению 

чужого имущества, выразившемся, по мнению суда, в том, что они   

«систематически приобретали заведомо похищенный спирт, тем самым 

содействовали Хованскому в сбыте похищенного». Каждый из виновных по два 

раза купил похищенный спирт. 

Является ли вывод суда правильным?  

Что такое прикосновенность к преступлению и каковы ее виды?  

Чем отличается пособничество от приобретения имущества, заведомо 

добытого преступным путем? 

 

15. Акмалов проиграл в карты потерпевшему 550 000 тенге. С целью 

избавления от возврата карточного долга он решил убить потерпевшего и 

попросил Ивакина помочь ему в этом. Во время разговора с потерпевшим о 

возврате долга Акмалов и Ивакин попросили его разрешить возвратить долг 

частями, однако потерпевший отказался, предлагая оплатить долг полностью. 

Тогда Акмалов двумя выстрелами из ружья убил его. 

Каковы роли соучастников и форма соучастия в приведенной задаче? 

 В чем выражается субъективная связь соучастников? 

 

 

КВАЛИФИКАЦИЯ УГОЛОВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЙ  

ПРОТИВ ЖИЗНИ И ЗДОРОВЬЯ, В ТОМ ЧИСЛЕ СЕМЕЙНО-

БЫТОВЫХ ОТНОШЕНИЙ 

 

 

 

1. Вечером 28 ноября Китов, находясь в состоянии алкогольного 

опьянения, под предлогом доставки заказного письма проник в квартиру, где 

находились 7-летний Женя и его 12-летняя сестра. Угрожая ножом, он 

потребовал отдать ему деньги, имеющиеся в квартире, после чего обыскал 

жилое помещение и забрал все ценные вещи.  

Затем он связал девочку и стал ее раздевать. В это время в комнату вошёл 

ее младший брат. Китов пригрозил, что убьёт его, если он не выйдет. Сбегав на 

кухню, ребёнок взял нож и пытался ударить им мужчину в спину. 

Воспользовавшись ситуацией, девочка выбежала из квартиры и позвала на 

помощь. В это время Китов схватил мальчика, нанёс ему несколько ударов 

ножом в спину и, забрав похищенное, скрылся. Ребенка незамедлительно 

доставили в госпиталь, однако он скончался от полученных ножевых ранений. 

 Квалифицируйте действия виновного. 

Составьте варианты для обсуждения. 
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2. Шеноев совершил нападение на инкассаторов, которые привезли 

денежные средства в почтовое отделение связи. Преступник из пистолета, 

похищенного им ранее, расстрелял трех работников почтовой службы, двое из 

которых от полученных огнестрельных ранений скончались. Затем Шеноев сел 

за руль автомашины, перевозившей более 4,2 млн. тенге, и попытался уехать. В 

этот момент находившийся на заднем сиденье автомобиля четвертый работник 

почтовой службы попытался его задержать, но был убит двумя выстрелами в 

голову. После этого Шеноев скрылся с места происшествия. Следователь 

квалифицировал действия Шеноева по пп. «1, 2, 8» ч. 2 ст. 99 УК РК.  

Правильна ли  юридическая оценка содеянного? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

3. Колосов систематически избивал 17-летнюю падчерицу Маркину, 

нанося ей побои плеткой и поясным ремнем. Последний раз он нанес 

потерпевшей удары по голове скалкой, причинив ей неизгладимое 

обезображивание лица и лишив зрения на один глаз. Когда ее мать и отчим 

ушли на работу, потерпевшая выбросилась из окна квартиры, расположенной 

на 5-м этаже, и погибла. 

Определите объект посягательства. Квалифицируйте содеянное 

Колосовым.  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

4. Вечером 9 мая Юрий Середа пошел на Вечный огонь вместе со своей 

девушкой смотреть праздничный фейерверк. Во время салюта его грубо 

толкнул стоявший рядом Чегин: «Мне из-за тебя ничего не видно». Началась 

ссора. На выручку накачанному алкоголем 17-летнему зачинщику драки 

поспешили приятели. Завязалась потасовка, шесть подростков избивали 

Середу. Расправившись с парнем, они разошлись. Последними место побоища 

покидали Чегин и Лебедев. Увидев, что жертва пытается подняться с земли, 

Чегин схватил палку и добил Юрия. После этого виновные забрали сотовый те-

лефон Середы и ушли.  

Квалифицируйте действия виновных. 

       Составьте варианты для обсуждения. 

 

5. Дубровская приехала в г. Алматы  вместе со своей подругой с целью 

занятия проституцией. Сняла квартиру у Рябинина, который забрал ее 

документы, в обращении с ней был груб и жесток, подвергал частым побоям, 

понуждал против ее воли к действиям сексуального характера. Испытывая 

постоянный страх перед Рябининым, который угрожал убить ее, поэтому она 

ощущала себя незащищенной, а сложившуюся для нее ситуацию считала 

безвыходной. 

Однажды Дубровская и Рябинин находились в квартире вдвоем, где 

Дубровская заявила, что не будет больше на него работать и собирается 

уезжать. На ее слова Рябинин разозлился и стал ее избивать, ударил головой о 

шкаф, снял с нее одежду, порвав на ней нижнее белье, и, не обращая внимания 
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на ее крик, совершил насильственные действия сексуального характера. Тогда 

Дубровская выбежала на кухню, взяла кухонный нож и нанесла Рябинину 

множественные удары ножом, причинив 26 колото-резаных ран груди, живота, 

рук и ног, 16 из которых были проникающими в брюшную и грудную полость с 

повреждением сердца, легких, печени и почки, относящиеся к тяжкому вреду 

здоровья. От полученных ранений Рябинин скончался на месте происшествия. 

Проведите юридический анализ состава убийства и характеристику 

квалифицирующих обстоятельств. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

6. В марте Баранов и Петров, склонили Коростелёва и Пулялина к 

совершению поджога торгового центра. При этом молодым людям пообещали, 

что после совершения преступления им выплатят денежное вознаграждение, а 

также простят уже имевшиеся перед заказчиками преступления долги. Реализуя 

преступный замысел, 11 июля Коростелев и Пулялин разлили около 20 литров 

горючей легковоспламеняющейся жидкости в проходах, ведущих в коридор 

первого этажа торгового центра, и подожгли её. Поскольку на всех окнах 

двухэтажного здания находились глухие металлические решетки, а запасные 

выходы были закрыты, пути спасения людей из здания были отрезаны. При 

этом выполненная из легковоспламеняющихся строительных материалов 

внутренняя отделка помещения привела к быстрому возгоранию всего 

здания. В результате поджога торговый центр «Пассаж» полностью сгорел, 

погибло 25 человек, еще 11 получили ожоги и травмы различной степени 

тяжести.  

Дайте юридическую оценку действиям виновных. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

7. Баянбеков, вернувшись домой в нетрезвом состоянии, где вместе с ним 

проживала его супруга, сын и сноха. Между Баянбековым последними 

произошел конфликт, в ходе которого Баянбеков, имея явное физическое 

преимущество, нанес снохе и сыну черепно-мозговые травмы, после которых 

они фактически не могли оказать активное сопротивление и представлять 

угрозу виновному. Несмотря на это Баянбеков, сходив в огород и взяв оттуда 

металлический штырь, нанес сыну на глазах снохи и матери несколько ударов в 

жизненно важные органы, отчего тот скончался на месте, после чего в 

присутствии своей супруги нанес десять колото-резанных ранений в разные 

части тела снохе, отчего последняя скончалась на месте. 

Квалифицируйте действия Баянбекова. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

8. Старовойтова из ревности к супругу решила совершить убийство одной 

из его знакомых, обратившись за помощью к своей подруге Курочкиной. 

Женщины попросили своего знакомого Шумакова привести потерпевшую на 

квартиру Курочкиной, якобы для того, чтобы показать ей сделанный в 

помещении ремонт. Шумаков, не зная о намерениях сообщниц, привел 
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женщину на указанную квартиру в городе Алматы, где уже находились 

Старовойтова и Курочкина. Они повалили потерпевшую на пол и нанесли ей 

множественные удары руками и ногами по голове и телу, а затем задушили. 

При помощи Шумакова женщины вывезли тело убитой в ближайщий к городу 

водоем, а ее автомашину и вещи оставили в разных районах г. Алматы. 

Квалифицируйте действия участников преступления. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

9. 33-летняя Носова, узнав о наличии у неё ВИЧ-инфекции, решила 

мстить за это всем подряд мужчинам. В период с апреля 2004 по январь 2007 

года она заразила вирусом иммунодефицита трёх мужчин. Женщина 

знакомилась с ними на улице, предлагая совместное распитие спиртных 

напитков. После короткого знакомства она вступала с потерпевшими в 

интимные отношения. Ещё одного мужчину злоумышленница поставила в 

опасность заражения ВИЧ-инфекцией. Лишь по случайности этот человек 

после контакта с носительницей вируса иммунодефицита не был инфицирован. 

Можно ли привлечь женщину к уголовной ответственности за 

содеянное? 

 

10. Вечером в Центральный отдел полиции г. Караганды обратились 

родители двух девочек 11 и 12 лет с заявлением о том, что их дети не вернулись 

из школы. Поиск школьниц продолжался всю ночь, и только утром следующего 

дня обгоревшие останки детских тел были обнаружены на пустыре недалеко от 

школы. 

Установлено, что пятиклассницы возвращались домой из школы через 

пустырь, на котором в самодельном шалаше распивали спиртные напитки 

Михайлов и Митасов. Эти лица частенько обитали на пустыре, «бомжевали», 

обогреваясь у костра, тут же готовили себе пищу. Обманным путем они 

заманили девочек в шалаш. После издевательств над девочками, совершения с 

ними половых актов и действий сексуального характера, насильники их убили. 

Чтобы скрыть преступление, они сожгли их тела вместе с одеждой и 

портфелями в костре. Несовершеннолетнего К., который в тот день отдыхал в 

их компании, они оставили на дороге следить за обстановкой. 

Дайте юридическую оценку действий виновных. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

11. Махов находился в гостях у своей знакомой, которая проживала в 

частном деревянном доме вместе со своей матерью и пятью детьми в возрасте 

от 8 месяцев до 5 лет. Будучи в состоянии алкогольного опьянения, на почве 

ревности он совершил убийство своей знакомой, нанеся ей несколько ударов 

ножом. Свидетелем этого оказалась мать потерпевшей. С целью сокрытия 

преступления Махов задушил её электрическим проводом, а затем поджег 

жилой дом. В результате пожара дом полностью сгорел, а малолетние дети 

погибли от отравления угарным газом. 

Квалифицируйте действия Махова. 
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 Составьте варианты для обсуждения. 

 

12. Астафьев, в ночное время, пребывая в состоянии алкогольного 

опьянения, решил совершить убийство своего внука. С этой целью он снял с 

младенца пеленку, оставив в распашонке и чепчике. Затем Астафьев вынес его 

из квартиры на улицу, ударил по голове, отнес в безлюдное место и оставил на 

обочине дороги, где ребенок мог умереть от холода.   

Жители расположенного неподалеку дома, услышав плач 

ребенка, приняли меры к своевременному оказанию ему медицинской помощи. 

В ходе медицинского осмотра у младенца было установлено наличие черепно-

мозговой травмы, с ушибом головного мозга тяжелой степени и переломом 

левой теменной кости. 

Квалифицируйте данное преступление. Можно ли признать содеянное 

совершенным с особой жестокостью? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

13. Ивлева еще до рождения ребенка имела намерение от него избавиться.  

Она скрывала беременность от окружающих, не встала на учет в женскую 

консультацию. Роды произошли у нее дома. Как только ребенок родился, она 

позвала своего мужа, и тот, положив ребенка в одеяло, отнес его в лес, положил 

под дерево и ушел. Ребенок умер от переохлаждения.  

Квалифицируйте действия Ивлевой и ее мужа. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

14. Рымарева неприязненно относилась к своей невестке Сулеймановой, 

неоднократно ссорилась с ней, настраивала своего сына против его супруги. 

Сулейманова была беременна, и после рождения ребенка Рымарева заявила, что 

этот ребенок не от ее сына, рассказывала соседям и родственникам, что 

Сулейманова «нагуляла его от соседа». Сын Рымаревой также стал высказывать 

недоверие своей жене, избивал ее. Доведенная до отчаяния Сулейманова во 

время одной из ссор, схватила ребенка и бросила его в Рымарева. Ребенок умер. 

Имеется ли в действиях Сулеймановой состав уголовного 

правонарушения. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

15. Малолетняя Вика Осташко приказом начальника территориального 

отдела соцзащиты населения была передана под опеку 38-летней Татьяне 

Евдокимовой. После этого Вика стала проживать по месту жительства опекуна 

и её гражданского мужа Геннадия Барышева. 

 Геннадий Барышев систематически избивал девочку за то, что она 

капризничала, отказывалась есть, долго не засыпала и т. д.  

Так, 3 мая, в очередной раз избив Вику, Барышев вызвал такси и отвёз ее 

в больницу,  сообщив дежурной медсестре, что он и его гражданская супруга 

отказываются от ребенка. 
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Квалифицируйте действия Барышева. Подлжит ли уголовной 

ответственности Евдокимова? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

 

 

КВАЛИФИКАЦИЯ    УГОЛОВНЫХ  ПРАВОНАРУШЕНИЙ 

ПРОТИВ ПОЛОВОЙ НЕПРИКОСНОВЕННОСТИ И ПОЛОВОЙ 

СВОБОДЫ 

 

 

1. Будучи    в нетрезвом состоянии Чекурихин со своим приятелем 

Любавиным и девушками Новиковой, Любавиной и Агеевой  гуляли по парку. 

В первом часу ночи, когда Новикова и Любавины ушли домой, Чекурихин, 

оставшись наедине с несовершеннолетней Агеевой, стал склонять ее к 

половому сношению, а затем, повалив на землю и преодолев сопротивление, 

изнасиловал. 

Оскорбленная надругательством, Агеева бросилась к приближающемуся 

поезду. Чекурихин некоторое время бежал за ней, пытаясь помешать ей 

броситься под  поезд, но, запнувшись, упал и не смог предотвратить 

самоубийство. О несовершеннолетии Агеевой Чекурихин не знал. 

Дайте уголовно-правовую оценку действиям Чекурихина? 

Какое значение для уголовной ответственности за изнасилование имеет 

возраст потерпевшей? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

2. Возглавляя строительную фирму, Карханов направил каменщицу 

Мирзоеву работать на такой объект, где больше никого не было. К концу 

рабочего дня он приехал туда, стал обнимать женщину и потребовал, чтобы она 

вступила с ним в половую связь. При этом он сказал Мирзоевой, что та 

полностью от него зависит, как от руководителя, и что, если она кому-нибудь 

расскажет о его требовании, то он ее убьет. 

Можно ли привлечь Карханова к уголовной ответственности?  

Имеется ли правовое решение, если он требовал вступления с ним в 

половую связь под угрозой убийства потерпевшей? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

3. Кулаков, будучи в нетрезвом состоянии, в квартире своего знакомого 

Першина, угрожая выколоть глаза (в руках у него был гвоздь) изнасиловал 

шестнадцатилетнюю Розову. Она забеременела. По делу было установлено, что 

Кулаков и Розова познакомились в тот же вечер в кафе, где потерпевшая, 

находясь в обществе старших подруг, пила коньяк вместе с ними и подсевшими 

к этому же столу молодыми людьми, среди которых был и Кулаков.  

Дайте квалификацию содеянному Кулаковым. 

Составьте варианты для обсуждения. 
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4. Усманов, Палкин, Миронов, находясь в нетрезвом состоянии, 

обнаружили в подъезде дома спящую под лестницей пьяную Фокину и решили 

изнасиловать ее. Они отнесли Фокину за сарай, положили в очищенное от снега 

углубление, раздели и втроем изнасиловали. Оставив потерпевшую в 

беспомощном состоянии из-за сильного опьянения, преступники с места 

происшествия скрылись. От переохлаждения Фокина умерла. 

Дайте квалификацию содеянного. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

5. Комаров в состоянии алкогольного опьянения встретил в вечернее 

время на дороге между двумя деревнями незнакомую ему Опрятову. Комаров 

решил ее изнасиловать и затащил для этого в кусты, где повалил на землю, 

нанес ей множественные удары руками и ногами по лицу, голове, различным 

частям тела и совершил с ней половой акт. Изнасиловав Опрятову, Комаров 

стал душить ее, сдавливая руками шею. От асфиксии, развившейся вследствие 

сдавливания шеи, Опрятова скончалась на месте происшествия. После убийства 

Комаров снял с жертвы золотые изделия, забрал сумку и кошелек с деньгами. 

Квалифццируйте действия Комарова. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

6. Ночью Васильев познакомился с Куваевой и пошел провожать ее до 

дома, неоднократно предлагая ей вступить с ним в интимные отношения, но 

всякий раз получал отказ. Проходя  по железнодорожной насыпи, толкнул 

Куваеву в плечо, отчего она сбежала вниз. Применив насилие, Васильев сбил ее 

с ног и нанес ей множественные удары руками по лицу, конечностям и в 

области грудной клетки, причинив вред здоровью средней тяжести. Подавив 

сопротивление Куваевой, он совершил с ней естественный половой акт, затем 

насильственные действия сексуального характера. Желая избежать 

ответственности за совершенное деяние, Васильев решил избавиться от 

Куваевой. С этой целью с силой сдавил ее шею руками, а затем находившейся 

на шее потерпевшей металлической цепочкой. В результате этого от 

механической асфиксии потерпевшая умерла. Захватив сотовый телефон, 

выпавший из одежды Куваевой, Васильев с места  происшествия скрылся. 

Дайте уголовно-правовую оценку действиям Васильева. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

 

7. Рахманов и Квашенкин, находясь в состоянии алкогольного опьянения, 

увидели Назарову и договорились между собой совершить с ней 

насильственный половой акт. Рахманов приставил к шее потерпевшей нож с 

угрозой «убью, если пикнешь». Та, испугавшись, закричала, на что Романенков 

причинил ей ножом две поверхностные резаные раны шеи, и, угрожая 

убийством, заставил ее пролезть через пролом в заборе в огород. Там Рахманов 

и Квашенкин повалили Назарову на землю и насильно ее раздели. После этого 
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Квашенкин совершил с ней насильственный половой акт в естественной форме, 

а Рахманов совершил насильственные депйствия сексуального характера. 

После чего Квашенкин и Рахманов, договорившись об убийстве Назаровой с 

целью сокрытия содеянного, накинули на ее шею шнур в виде петли и затянули 

его за разные концы, что повлекло смерть потерпевшей. Затем оттащили труп к 

ближайшему пруду и скинули в воду. 

Дайте уголовно-правовую оценку действиям названных лиц. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

8. Климов и Васильева – жена сына сожительницы Климова, находились 

в кухне квартиры, где проживала Васильева. Будучи в состоянии алкогольного 

опьянения Климов  предложил Васильевой совершить с ним половой акт. 

Васильева отказалась. Когда она стала кричать и вырываться, то с целью 

преодоления сопротивления потерпевшей, схватил ее одной рукой за волосы, а 

другой рукой ладонью ударил по лицу, после чего опрокинул Васильеву на пол. 

Угрожая убийством ее и ее малолетнего сына, Климов добился прекращения 

потерпевшей сопротивления и совершил с ней половой акт. После этого 

Климов с целью избежания уголовной ответственности за содеянное стал 

угрожать потерпевшей убийством, если она расскажет кому-нибудь о 

случившемся. При этом Климов осознавал, что Васильева его боится и 

опасается осуществления угроз ввиду его физического превосходства и 

наличия судимости. 

Дайте уголовно-правовую оценку содеянного Климовым. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

9. Юсупов, Сергеев и Цаплин познакомились  с двумя девушками 

Титовой и Чеховой и пригласили их домой послушать музыку. Оказавшись в 

квартире, мужчины заперли дверь и стали требовать от девушек вступления в 

половую связь, угрожая насилием. Когда на некоторое время девушки остались 

одни в кухне, они попытались спастись: Чехова удерживала дверь кухни, а 

Титова вылезла из окна на лоджию, пытаясь перелезть на лоджию 8-го этажа, 

но сорвалась и разбилась насмерть. 

Квалифицируйте содеянное. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

10. 12 января около 23 часов Маслов и Жортаев, встретив на улице 

Кириллову, затащили ее в проходную транспортного предприятия, угрожая 

убийством, повалили на пол и преодолев сопротивление потерпевшей, изнаси-

ловали. Они закрывали руками дыхательные пути потерпевшей, стремясь не 

дать ей возможности кричать. Обнаружив, что Кириллова не подает признаков 

жизни, оба стали делать ей искусственное дыхание, но безуспешно. По-

терпевшая умерла от механической асфиксии. 

Определите объект преступного посягательства. Дайте 

характеристику субъективной стороны действий указанных лиц. 

Квалифицируйте действия Маслова и Жортаева. 
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Составьте варианты для обсуждения. 

 

11. Голубев и Уханов, проезжая около 23.00 часов по городу на 

автомашине, увидели идущую по улице Миронову. Остановившись, Голубев и 

Уханов подошли к Мироновой и предложили ей прокатиться с ними. Когда 

Миронова стала отказываться, Уханов и Голубев, преодолевая сопротивление, 

затащили её в машину, где поочерёдно изнасиловали. Через несколько недель, 

узнав о наступившей беременности, Миронова покончила жизнь 

самоубийством, выбросившись из окна квартиры, расположенной на четвёртом 

этаже.  

Решите вопрос об ответственности указанных лиц. Изменится ли 

квалификация содеянного, если Миронова страдала психическим 

расстройством, о котором было известно виновным? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

 

12. Лёвкин, Онеров и Жолдыбай осуждены за изнасилование, 

совершённое группой лиц, соответственно к 9, 10 и 11 годам лишения свободы. 

В ходе судебного разбирательства было установлено, что эти лица поздним 

вечером проезжая по п.Федоровка повстречали Гайсину и Сыртаеву. Решив 

изнасиловать их, Лёвкин и Онеров предложили то же самое сделать и 

Жолдыбаеву. Последний ответил, что уже настолько пьян, что на подобное 

просто не способен, однако препятствовать друзьям не будет. Подойдя к 

потерпевшим, насильно посадив в автомашину привезли их к озеру, где 

Жолдыбаев нецензурно обругал их, ударил Гайсину ребром ладони в лицо и 

порвал на ней футболку. Онеров в это время поднял с земли осколок стекла и 

приставил к горлу Сыртаевой. После этого Лёвкин отвёл Гайсину под мост, где 

совершил с ней половое сношение. Онеров и Жолдыбаев находились в это 

время на мосту рядом с Сыртаевой. Когда Лёвкин и Гайсина вернулись, Онеров 

повёл Сыртаеву в пляжную кабину, расположенную в 300 м от моста, и там 

совершил с ней половой акт. Жолдыбаев в это время поднялся на мост, громко 

выражался не цензурной бранью, бросал камни в проезжавшие мимо машины. 

В кассационной жалобе защитник Жолдыбаева просил квалифицировать 

действия его подзащитного как хулиганство, мотивируя свои доводы тем, что 

Жолдыбаев полового акта ни с одной из потерпевших не совершал, а 

действовал из хулиганских побуждений и ложно понятого чувства 

товарищества. Осужденные Лёвкин и Онеров просили исключить из приговора 

указание на совершение изнасилования группой лиц в связи с тем, что каждый 

из них совершал половой акт только с одной из потерпевших и действовал при 

этом самостоятельно. 

Решите вопрос по жалобам осуждённых и защитника. 

Квалифицируйте действия указанных лиц. 

Составьте варианты для обсуждения. 
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13. Гасаношвилли признан виновным в том, что в ночь на 13 апреля 2017 

г., находясь в состоянии наркотического опьянения, вошёл в комнату Дёминой 

в общежитии КарГУ, сломил её сопротивление и, угрожая убийством, совер-

шил половой акт в естественной форме. Когда Дёмина крикнула, что таких, как 

он, следует «кастрировать в детском возрасте», Гасаношвилли ударил её рукой 

в лицо, после чего услышал, как она сказала: "посажу". Испугавшись угрозы 

потерпевшей, а также того, что на её крики могут прийти соседи из других 

комнат, Гасаношвилли отшвырнул Дёмину на кровать и подобранным в 

комнате топором несколько раз ударил потерпевшую по голове. От полученных 

повреждений Дёмина, не приходя в сознание, через трое суток скончалась в 

больнице. 

Дайте юридический анализ содеянного и квалифицируйте действия 

Гасаношвилли. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

14. Гариков и Газизов около полуночи, проезжая на автомашине "ВАЗ-

2115" по ул. Тулепова, увидели ранее не знакомую им Арапову. Предложив 

довести до дома, они усадили её в машину, после чего предложили ей вступить 

с ними в половую связь. Арапова категорически отказалась, пыталась открыть 

дверцу машины, но сделать это ей не удалось, поскольку Гариков сразу же 

заблокировал их. Арапова стала уговаривать парней отпустить её, говорила, что 

она несовершеннолетняя, показывала студенческий билет первокурсницы. 

Невзирая на это, Гариков и Газизов вывезли Арапову на территорию старого 

аэропорта, где поочерёдно в простой и извращённой форме изнасиловали 

потерпевшую. При этом сцены насилия Гизатов запечатлел с помощью 

имевшегося в машине фотоаппарата. Пригрозив, что в случае обращения в 

полицию сделанные снимки будут розданы на факультете, где обучалась 

Арапова, Гариков и Газизов довезли потерпевшую до дома. При обыске в 

гараже Гарикова были обнаружены два фотоальбома с 240 фотографиями, на 

которых были запечатлены сцены сексуальных действий в отношении 

шестидесяти девушек. 

Проведённой судебно-психиатрической экспертизой Гариков и Газизов 

были признаны вменяемыми. 

Решите вопрос об ответственности указанных лиц. В чём проявляется 

отличие между изнасилованием и иными действиями сексуального характера? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

 

 

УГОЛОВНЫЕ ПРАВОНАРУШЕНИЯ ПРОТИВ 

КОНСТИТУЦИОННЫХ И ИНЫХ ПРАВ И СВОБОД ЧЕЛОВЕКА И 

ГРАЖДАНИНА, В ТОМ ЧИСЛЕ ЖЕСТОКОЕ, БЕСЧЕЛОВЕЧНОЕ ИЛИ 

УНИЖАЮЩЕЕ ДОСТОИНСТВО ОБРАЩЕНИЕ, ПЫТКИ 
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1. Вавилов, являясь администратором компьютерного клуба, помог 

посетительнице открыть её электронный ящик, созданный в сети Интернет. 

Узнав таким образом логин и пароль почтового ящика, злоумышленник 

воспользовался ими и получил доступ к интимным фотографиям потерпевшей, 

которые находились в одном из электронных писем ящика. Изменив пароль к 

личной странице девушки в социальной сети «Одноклассники», он стал 

требовать у потерпевшей деньги за неразмещение на этой странице ее 

интимных фотографий. 

 Квалифицируйте действия В. охарактеризуйте объективные и 

субъективные признаки деяний, совершенных виновным. 

     Составьте варианты для обсуждения. 

 

2. Директор школы Аскаров обвинялся органами прокуратуры в 

использовании контрафактного программного обеспечения на школьных 

компьютерах. После выявления нарушений директору школы было внесено 

представление об их устранении, однако Аскаров за предоставленный ему 

месячный срок требования прокурора не выполнил. Кроме того, он издал ряд 

приказов, которыми разрешил использовать в работе компьютерного класса 

пиратские копии программного обеспечения. В связи с тем, что нарушения 

закона об авторских и смежных правах не были устранены, прокуратура 

возбудила уголовное дело. Суд признал Аскарова виновным, но прекратил дело 

в связи с малозначительностью. Прокуратура обжаловала это решение, после 

чего уголовное дело было направлено на новое рассмотрение. В ходе него 

установлено, что причинённый Аскаровым ущерб составляет более 3202000 

тенге. 

Квалифицируйте действия Аскарова. Имеет ли какое-либо уголовно-

правовое значение то, что обвиняемый работает в должности директора 

школы? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 
3. На железнодорожной станции во время производства работ на 

высоковольтной линии электропередач был  травмирован электрическим током  

электромонтер Дьяченко, который, не приходя в сознание, скончался на месте 

производства работ.  

Накануне вечером бригадир участка позвонил электромонтеру этой же 

дистанции электроснабжения Андрееву и попросил проследить за 

безопасностью проводимых работ. Впоследствии было также установлено, что 

бригадир участка звонил также начальнику дистанции электроснабжения, 

которому сообщил, что его госпитализировали в больницу с отравлением и 

просил временно назначить другого ответственного за выполнение ремонтных 

работ. Но начальник решив, что бригадир участка не будет отсутствовать 

долго, не стал издавать соответствующих распоряжений, полагая, что в течение 

рабочего дня сам сможет проконтролировать проведение ремонта.  

Электромонтеры, приехав утром на станцию железной дороги и не 

дождавшись начальника, распределили между  собой обязанности, и каждый 
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член бригады должен был отвечать за свой участок работ. При этом Андреев 

должен был обеспечивать безопасность ремонта. Но он не принял необходимых 

мер, препятствующих подаче напряжения на место производства работ, не 

произвел необходимых отключений, не проверил отсутствие напряжения  на 

токоведущих частях, не установил переносные заземления на рабочем месте, в 

распределительном щите.  

С действиями каких лиц находятся в причинной связи общественно 

опасные последствия? Дайте юридическую оценку действий электромонтера 

Андреева, начальника дистанции электроснабжения и бригадира ремонтного 

участка. 

 4. На одном из предприятий металлургической промышленности 

администрация не обеспечивала рабочим необходимые санитарно-

гигиенические и безопасные условия труда, чем были вызваны повышенная 

заболеваемость и травматизм среди них. Руководитель профсоюзного комитета 

обратилась в редакцию местной газеты с просьбой воздействовать на 

руководство завода. Узнав об этом, Мамиев, директор завода, издал приказ о 

недопущении журналистов на территорию предприятия. Корреспонденты 

газеты Лемешев и Сыздыкова, прибывшие на завод разобраться в ситуации, не 

были допущены на предприятие сотрудниками ВОХРа. 

Содержится ли в действиях Мамиева состав какого-либо уголовного 

правонарушения? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

5. Полномочный представитель предвыборного штаба одного из 
кандидатов в Президенты Республики Казахстан Леонов с целью подделки 
подписей избирателей предложил двум женщинам за денежное 
вознаграждение организовать фальсификацию подписных листов. 
Получив согласие, Леонов направил им незаконно полученную 
информационную базу, содержащую анкетные и паспортные данные о 
жителях соседней области. Женщины, используя эти сведения, заполнили 
в общей сложности свыше 1700 подписных листов якобы от имени 
жителей области, которые Леонов передал в отдел предвыборного штаба 
кандидата в президенты в г. Астана. Впоследствии подписные листы были 
направлены в Центральную избирательную комиссию Республики 
Казахстан. Благодаря своевременным действиям правоохранительных 
органов, фальсифицированные листы были изъяты.  

Дайте юридическую оценку содеянного. 
Составьте варианты для обсуждения. 

 

6. Не имеющий постоянного места жительства и нигде не работающий 

Адамов, сломав замок, проник на дачу, принадлежавшую Елемисову, и в 

течение нескольких недель проживал там. Когда Елемисов приехал по делам на 

дачу и обнаружил там Адамова, то попытался удалить его, но Адамов нанес 

хозяину побои и заявил, что впредь будет пользоваться этой дачей. 
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Квалифицируйте действия Адамова 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

7. Руководство АО «Енбек» объявило о дополнительном наборе 

сотрудников на инженерные должности. К заместителю начальника АО 

Ибраеву, который пользовался правом приема на работу, пришла гражданка 

Каримова и выразила желание работать по требуемой специальности, 

представив соответствующие документы. Ибраев, ознакомившись с 

представленными документами, вначале согласился принять Каримову на 

работу, но когда узнал, что у нее дети в возрасте 1,5 и 2,5 года, отказал ей в 

приеме, мотивируя тем, что Каримова будет часто отсутствовать на рабочем 

месте из-за болезни детей, а у предприятия нехватка сотрудников. 

Правомерны ли действия Ибраева? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

8. Опасаясь конкуренции со стороны своего заместителя Рыкова, глава 

районной администрации Елин поручил начальнику Отдела полиции Бекетову 

произвести негласный сбор сведений о личной и семейной жизни, а также иных 

связях Рыкова без ведома последнего. Бекетов передал собранные сведения 

Елину, но тот не обнаружив никаких компрометирующих фактов, не сумел 

использовать полученные данные против Рыкова. 

Дайте юридическую оценку действиям указанных лиц. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

9. Начальник цеха горно-обогатительного комбината Смаков в нарушение 

правил устройства электроустановок допустил без предварительной проверки 

эксплуатацию высоковольтной линии. В результате этого проходивший по 

улице Коккозов, не работающий на комбинате, наступил на оголенный конец 

оборванного провода и от поражения электротоком погиб. 

Имеется ли в действиях Смакова состав уголовного правонарушения? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

10. При подсчете голосов на избирательном участке член избирательной 

комиссии Козырев, видя, что большинство голосов избиратели отдали 

нежелательному для него кандидату, решил испортить большую часть 

бюллетеней, поданных в пользу этого кандидата. Для этого он поставил 

повторный знак в пользу второго из кандидатов, тем самым, придав, 

бюллетеню вид недействительного. Всего Козырев испортил, таким образом, 

217 бюллетеней. Несмотря на это, нежелательный Козыреву кандидат набрал 

большинство голосов. 

Имеется ли в действиях Козырева состав уголовного правонарушения? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

11. Директор хлебоприемного пункта Мазин и мастер Разаков не 

обеспечили предохранительных заграждений на бункерах зерноприемника. Из-
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за их отсутствия работница хлебоприемного пункта Солдатова была затянута 

массой зерна в спускной люк и погибла. 

Решите вопрос об ответственности Мазина и Разакова. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

12. Оперуполномоченные уголовного розыска Бикеев и Утемов 

задержали за совершение убийства Умарова, который не признавал свою вину. 

С целью получения признательных показаний Бикеев и Утемов стали избивать 

Умарова в своем служебном кабинете. При этом они время от времени 

надевали на голову Умарова противогаз и перекрывали доступ воздуха. Не 

выдержав насилия, Умаров сознался в совершенном уголовном 

правонарушении. 

Имеются ли в действиях Бикеева и Утемова признаки какого-либо 

уголовного правонарушения? 

Если имеются, то квалифицируйте совершенное деяние. 

 

 

 

КВАЛИФИКАЦИЯ УГОЛОВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЙ, 

СОВЕРШЕННЫХ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ВЫСОКИХ 

ИНФОРМЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ 

 

 

1. Продавец Ертаев продавал на рабочем месте вино, принадлежавшее не 

работодателю, а ему лично. Чтобы скрыть это от работодателя, он с помощью 

специального устройства внес изменения в информацию в запоминающем 

устройстве электронного кассового аппарата. 

Квалифицируйте содеянное. 

Изменится ли квалификация содеянного, если он внесет изменения в 

информацию в запоминающем устройстве электронного кассового аппарата 

по поручению работодателя с целью скрыть выручку от налогообложения. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

2. Патова познакомилась с Мишутовым, который сообщил ей, что 

занимает важную должность в крупном АО. Желая из любопытства проверить 

это, Патова через интернет, преодолев защиту информации, проникла в 

локальную сеть этого АО и установила, что Мишутов действительно там 

работает, однако занимает совсем другую должность.   

Квалифицируйте действия Патовой.  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

3. Абдрахманов сделал чип-тюнинг своего автомобиля. Он стер 

программу в бортовом компьютере автомобиля, установленную заводом-

изготовителем, и бесплатно установил программу, распространяемую в 

интернете. 
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Квалифицируйте действия Абдрахманова.    

Составьте варианты для обсуждения. 

 

4. Директора АО Щербетина заинтересовали банковские счета 

конкурента. Он нанял специалиста, который, преодолев защиту, проник в 

компьютерную сеть банка, отыскал информацию об операциях по нужному 

счету и вывел ее на экран монитора. Щербетин просмотрел информацию и 

сделал авторучкой выписки в блокнот о заинтересовавших его операциях по 

счету.    

Квалифицируйте действия Щербетина. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

5. Деменко, курьер издательства, украл из любопытства дискету 

стоимостью 500 тенге. На дискете была записана повесть Темиртасова. 

Просмотрев дискету, Деменко отформатировал ее. Редактор, обнаружив 

пропажу дискеты, позвонил Темиртасову с просьбой прислать новую копию. 

Но копия на дискете была единственной, так как информация на компьютере 

Темиртасова, зараженном вирусом, была уничтожена. Темиртасов предоставил 

дискету с повестью, исполнив тем самым договор с издательством, за что 

получил 5000 долларов.    

Квалифицируйте содеянное.  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

6. Директор коммерческого банка Бюсембаев запретил работникам банка 

вставлять в дисководы компьютеров дискеты, не проверенные на наличие 

вируса. Главный бухгалтер Жулицкая нарушила запрет, в результате чего 

локальная сеть организации была заражена вирусом, что привело к сбоям в ее 

работе и потере информации, восстановление которой обошлось в 90.000 тенге. 

Квалифицируйте содеянное. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

7. Аспирант университета Хохлов, 23-ти лет, занимался 

исследовательской работой по компьютерной "вирусологии". Целью работы 

было выяснение масштаба глобальной сетевой инфраструктуры. В результате 

ошибки в механизме размножения вирусы, так называемые "сетевые черви", 

проникли в университетскую компьютерную сеть и уничтожили информацию, 

содержащуюся в компьютерах факультетов и подразделений. В результате 

этого были полностью уничтожены списки сотрудников университета, расчеты 

бухгалтерии по зарплате, повреждены материалы научно-исследовательской 

работы, в том числе "пропали" две кандидатские и одна докторская 

диссертации. 

Решите вопрос о правомерности действий Хохлова. В чем заключается 

субъективная сторона преступлений в сфере компьютерной информации? 
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8. Студент заочного отделения Идрисов решил использовать компьютер 

из компьютерного класса университета для оформления контрольных и 

курсовых работ. Без разрешения деканата факультета он проник в класс и стал 

работать на компьютере. Из-за крайне поверхностных знаний и навыков работы 

на компьютере произошли сбои в работе машины, что привело в дальнейшем к 

отключению модема - одного из элементов компьютерной системы. 

Подлежит ли уголовной ответственности Идрисов? 

 

9. Оператор ЭВМ одного из государственных учреждений Утевский, 

используя многочисленные дискеты с информацией, получаемые от 

сотрудников других организаций, не всегда проверял их на наличие "вирусов", 

доверяясь заверениям поставщиков о том, что "вирусов" нет. В результате этого 

в компьютер Утевского, а затем и в компьютерную сеть учреждения попал 

комбинированный вирус, что привело к утрате информации, содержащей 

государственную тайну, и поставило под угрозу срыва запуск одного из 

космических объектов. 

Дайте юридический анализ действий Утевского. 

 

10. Савченко осуществлял рассылку подложных электронных писем с 

целью завладения персональной информацией клиентов «Сбербанк России». 

Рассылка представляла собой электронное письмо с сообщением о переводе 

100 долларов США на личный счет клиента и содержала просьбу зайти в 

систему Интернет-бакинта «Сбербанк России Online» для подтверждения 

перевода. В случае следования по указанной ссылке происходило попадание на 

сайт, созданный Савченко, и очень похожий на стартовый экран «Сбербанк 

России Online». Десять человек ввели номер кредитной карты и пин-код для 

того, чтобы войти в систему. Воспользовавшись полученной таким образом 

информацией, Савченко совершил завладение денежными средствами Павлова 

и Костенко, находящимися в Ситибанке, в сумме 15 и 20 тысяч долларов 

соответственно. 

          Квалифицируйте содеянное Савченко. 

 

11. Гуляшов, студент факультета вычислительной математики, 

организовывал сетевые атаки, заключающиеся в получении обманным путем 

доступа в сеть посредством имитации соединения. Таким образом, он получил 

доступ к информации о счетах пользователей интернета и номерах некоторых 

кредитных карт и пин-кодов. Полученную информацию Гуляшов передавал 

Сорокиной за вознаграждение, которая использовала ее для хищения денежных 

средств.  

Что такое  фишинг, спуфинг и фарминг? Признаки, какого явления 

усматриваются в деянии Гуляшова? (фишинга, спуфинга или фарминга).   

Квалифицируйте содеянное Гуляшовым и Сорокиной. 
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КВАЛИФИКАЦИЯ УГОЛОВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЙ ПРОТИВ 

ОБЩЕСТВЕННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ  И ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА 

 

1. Ибраимов создал вооружённую группу для совершения хищений 

дорогих автомобилей и ценного имущества путём нападений на граждан. В 

преступную группу входили Кадыров, Сериков, Власюк, Неустроев, Максимов. 

На вооружении группы находилось 33 единицы огнестрельного оружия, более 

2,3 тыс. патронов, 19 боевых гранат и около килограмма тротила. При 

совершении преступлений виновные использовали форму сотрудников 

полиции. С помощью портативных радиостанций они прослушивали 

служебные каналы органов внутренних дел. 

Каждое преступление злоумышленники тщательно планировали. Они 

устанавливали маршрут и время передвижения своих жертв, после чего 

производили их вооруженный захват. Потерпевших насильно перевозили в 

заранее приготовленное место, где жестоко избивали, требуя передачи крупных 

денежных сумм. После получения денег преступники оставляли владельцев 

машин в безлюдных местах. 

Так, утром 2 ноября виновные в ходе вооруженного нападения похитили 

автомобиль «Тайота-Прадо» и его владельца. Издеваясь над предпринимателем, 

угрожая ему ампутацией конечностей и убийством, преступники вынудили 

коммерсанта показать им тайник с 200 тыс. долларов США. После получения 

денег потерпевшего вывезли на пустырь и бросили.  

Всего за четыре года преступной группой похищено имущества  на сумму 

около 29 млн. тенге (автомашины, ювелирные изделия и денежные средства), 

совершено 3 убийства. 

Дайте уголовно-правовую оценку действий членов группы. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

2. Хасенов находясь в нетрезвом состоянии, на улице стал приставать к 

незнакомой женщине с просьбой погулять с ним. Женщина отказалась, он стал 

выражаться в её адрес нецензурными словами. Находившийся рядом сотрудник 

полиции предложил проследовать за ним, но Хасенов нанес ему удар кулаком в 

лицо и сбил с ног. Подоспевшие сотрудники полиции задержали Хасенова. 

Квалифицируйте действия Хасенова. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

3. В состоянии опьянения пенсионер Заболотов позвонил по телефону в 

дежурную часть ДП г. Караганды и сообщил, что если Правительство в течении  

2 часов не объявит о двукратном повышении пенсии, он взорвет 97 гимназию, 

где якобы уже заложена бомба. Заболотов не имел ни возможности, ни 

намерения привести угрозу в исполнение.  

Квалифицируйте действия Заболотова. 

Составьте варианты для обсуждения. 
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4. Находясь в состоянии сильного алкогольного опьянения, студент 

университета «Туран - Астана» Белоусов и два его друга Васильев и Громов, 

решили совершить взрыв в центре столицы. Они использовали для этого 

самодельное взрывное устройство, которое Белоусов приобрел ранее.  

27 декабря в дневное время на  площади в центре города Белоусов 

заложил взрывное устройство возле одного из фонарных столбов, затем 

скрылся. После этого соучастники преступления по каналу радиосвязи 

осуществили его подрыв. В результате взрыва были повреждены тротуарная 

плитка и фонарный столб.  

Дайте уголовно-правовую оценку содеянного, определите мотив 

посягательства. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

5. Ранее дважды судимый Адреаниди совершил новое тяжкое 

преступление и с целью избежать ответственности решил скрыться в другом 

государстве. Для реализации задуманного он привлек двух своих друзей. Они 

купили билеты на самолет. После взлета Адреаниди проник в кабину летчиков 

и, наставив на пилотов имеющийся у него пистолет, потребовал изменить курс, 

пересечь границу и приземлиться  в сопредельном государстве. Двое других 

преступников с ножами стояли рядом. Когда один из пилотов пытался 

протестовать, Адреаниди ударил его пистолетом по голове, причинив легкий 

вред здоровью. Командир корабля сказал, что полетит по указанному 

маршруту, но ему удалось обмануть преступников и посадить самолет в 

аэропорту г. Актау, где преступники были задержаны.  

Как должны быть квалифицированы данные действия? Определите 

момент окончания преступления. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

6. Иванов, Сарсенбаев и двое несовершеннолетних, вооружившись 

обрезом в дневное время совершали нападения на магазины, а в ночное время 

на граждан. 

Решите вопрос об ответственности и квалифицируйте действия 

виновных. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

7. На реке Ишим были обнаружены трупы 4 человек, убитых одним и тем 

же способом. При расследовании убийства были задержаны по подозрению 3 

человека, организатором которого был ранее судимый Суриков, остальные двое 

- ранее не судимые. Двоим было до 20 лет, второму 14 лет. Технологию 

убийства и совершение преступления разработал сам организатор: жертву 

выбирали на рынке, предлагали оптом товар, за товар предлагали расплатиться 

в одной офисной фирме. Людей приглашали на заброшенную территорию в 

вагончик, где набрасывали удавку. Деньги и товар делили поровну. 

Дайте юридическую оценку совершенному деянию. 
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Составьте варианты для обсуждения. 

 

8. Кыдырбаев, Семенов, Рюмкин возвращаясь вечером с шахты, 

подверглись хулиганскому нападению группы студентов, при этом им был 

причинен легкий вред здоровью. Озлобленные этим, они стали собирать друзей 

и рабочих шахты, после чего вооруженные палками и прутьями, толпа 

двинулась в сторону общежития, устроила погромы и поджоги комнат 

студентов, избивая каждого студента. Прибывшие на место уголовного 

правонарушения экипаж ПДС (5 сотрудников полиции) не смогли восстановить 

порядок и были избиты. Кыдырбаев, Семенов и другие призывали толпу к 

активному участию в насилии над студентами и сотрудниками полиции. Во 

время этой драки, одному из сотрудников полиции был нанесен вред здоровью 

средней тяжести, а пяти студентам тяжкий вред здоровью. В происшествии 

принимало участие более 20-ти человек, было прекращено движение 

транспорта и повреждены 2 спецавтомашины сотрудников полиции. 

Решите вопрос об ответственности и квалифицируйте действия 

виновных лиц.  

Составьте варианты для обсуждения.   

 

9. Ранее неоднократно судимый за кражи и мошенничество Кузин орга-

низовал преступную группу с целью нападения на квартиры граждан. С этой 

целью он приобрёл для Захарова, Дудника и Майорова пистолеты системы 

«ТТ» и форменную одежду сотрудников прокуратуры и полиции. Выдавая себя 

за сотрудников правоохранительных органов, участники преступной группы 

являлись на квартиры заранее намеченных граждан, предъявляли изго-

товленное Кузиным фальшивое удостоверение сотрудника полиции и на ос-

новании «липового» постановления производили обыск в помещении. Составив 

протокол обыска и изъяв ценности, они предлагали хозяину утром явиться в 

соответствующий отдел полиции. Во время посещения квартиры Мавлюдова 

его родственник попытался помешать действиям преступной группы Кузина и 

был убит Дудником. Предварительным следствием преступные действия 

Кузина, Захарова, Дудника и Майорова были квалифицированы по ч.2 ст. 99 и 

ч.2 ст. 192 УК РК. 

Правильно ли были оценены действия виновных? Дайте юридический ана-

лиз составов совершённых ими преступлений. 

 

10. Булатов и Константинов встретили на улице ранее не знакомого им 

Снежкова и попросили у него закурить, а когда последний ответил на их 

просьбу отказом, они стали его избивать, причинив ему множественные 

кровоподтеки и ссадины на лице, не повлекшие вреда здоровью. После этого, 

Булатов поднял обломок шлакоблока и нанес им лежавшему на земле Снежкову 

11 ударов по голове. Этими действиями Булатова потерпевшему была 

причинена черепно-мозговая травма, от которой он вскоре скончался на месте 

происшествия. 
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Булатов был признан виновным в хулиганстве, совершенном с 

использованием предметов в качестве оружия, и в убийстве из хулиганских 

побуждений, а Константинов – в хулиганстве. 

Правильно ли осуждены Булатов и Константинов? 

Квалифицируйте деяния, совершенные виновными. 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

11. При обыске в доме Столярова, подозревавшегося в сбыте фальси-

фицированной водки, были обнаружены 497 штук самодельных гранат, 225 кг. 

аммонита и 17 кг. динамита. Оказалось, что взрывчатые вещества Столяров 

похитил на складе горнодобывающего предприятия, где он работал и где от-

сутствовали должный учет и контроль за расходованием опасных материалов. 

Гранаты Столяров изготавливал сам, с целью сбыта в районы конфликтов. 

Дайте уголовно-правовую оценку действий Столярова. 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

 

12. Котов, Левин и Соколов по предварительной договоренности между 

собой разграбили на кладбище памятник-гробницу героя  Отечественной войны 

1812 г. Дуровой, являющийся объектом, взятым под охрану государства как 

памятник истории и культуры. При этом они сорвали мемориальную доску, 

разбили в нескольких местах верхнюю крышку гробницы, причинили другие 

серьезные повреждения памятнику, унесли находившиеся внутри некоторые 

вещи, некогда принадлежавшие Дуровой. 

Квалифицируйте действия, совершенные Котовым, Левиным и Соколо-

вым.  

Что следует относить к предметам, документам и памятникам, имею-

щим особую историческую, научную или культурную ценность? 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

 

КВАЛИФИКАЦИЯ УГОЛОВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЙ, 

СВЯЗАННЫХ С НЕЗАКОННЫМ ОБОРОТОМ НАРКОТИЧЕСКИХ 

СРЕДСТВ, ПСИХОТРОПНЫХ ВЕЩЕСТВ, ИХ АНАЛОГОВ 

 

 

1. Галиев приобрёл у неустановленного следствием лица два пакетика с 

диацетилморфином, вес которого в каждом из пакетиков составлял по 0,25 г. 

Один пакетик он оставил себе для личного употребления, а второй передал 

своему знакомому Митину. В момент передачи пакетика Митину оба были 

задержаны. 

В ходе проведения следственных действий установлено, что пакетики с 

диацетилморфином Галлиев приобретал по просьбе и на деньги Митина, 

который разрешил Галиеву в качестве вознаграждения один из пакетиков 

оставить себе. 
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Как квалифицировать действия Галиева и Митина? 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

2. Хворостов приобрёл без цели сбыта опий в количестве 25 г, который 

хранил тайно в квартире соседа, злоупотребляя его доверием. Систематически 

Хворостов, используя кухонную посуду, перерабатывал опий в 

ацетилированный опий, после чего употреблял. Переработка опия заключалась 

в том, что приобретённый опий складывался в эмалированную кружку, 

заливался кипячёной водой, после чего жидкий раствор процеживался через 

вату с целью последующего внутривенного введения. Следов рафинирования 

или  повышения в смеси концентрации наркотических средств после таких 

действий выявлено не было. 

Квалифицируйте указанные действия. 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

3. Брусков собрал в поле листья с верхушечной части дикорастущей 

конопли, которые хранил для личного употребления. Во время обыска у него 

была обнаружена марихуана в количестве 100г. При проведении следственных 

действий Брусков пояснил, что собранную коноплю хранил на чердаке своего 

дома, где в течение нескольких месяцев листья растения высохли. 

Впоследствии он их измельчил, просеял через сито и употреблял для курения. 

При этом просеивание не привело ни к повышению концентрации 

наркотического средства, ни к очистке полученного вещества от посторонних 

примесей. 

Квалифицируйте данные действия. 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

4. Вязина, работая уборщицей фармацевтического предприятия, похитила 

400 г наркотического средства – марихуаны и передала для продажи 

Зарьяновой. Через три месяца Вязина вновь похитила с предприятия 300 г того 

же наркотического средства и передала Зарьяновой, которая продала его 

Костину. 

Решите вопрос об уголовной ответственности Вязиной, Зарьяновой и 

Костина. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

5. Дурзигов длительное время страдал заболеванием желудка. По 

рекомендации знакомых он занялся посевом опийного мака, считая, что 

употребление его в определенных дозах не только снимает боль, но и 

излечивает от язвы желудка. 

Решите вопрос об ответственности Дурзигова. 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

6. Баранов и Цыцоев познакомились с лицами, занимающимися 

выращиванием опийного мака, и вступили с ними в преступный сговор. В 
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период с июня по сентябрь 2017 года они неоднократно приезжали в г. Чу и 

покупали уже выработанные наркотики по 250.000 тенге за кг, а затем 

продавали по 200.000 тенге. Два килограмма наркотиков из всего 

приобретенного количества Баранов и Цыцоев переслали посылкой из г.Чу в 

Караганду на адрес своих знакомых – супругов Шамашевых, которым за 

получение этих посылок заплатили 20.000 тенге.  

Как надлежит квалифицировать действия Баранова и Цыцоева? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

7. Хронические наркоманы Омерханов и Гусаков систематически 

приобретали у Ли анашу в районе вокзала Караганда-Пассажирская. Во время 

предварительного следствия по делу экспертиза установила, что на самом деле 

под видом анаши Ли сбывал лично им изготовленные сушеные травы, по 

своему внешнему виду и запаху напоминающие анашу. Экспертиза также дала 

заключение о том, что по своим свойствам эти травы не приносят вреда 

здоровью и не являются наркотическими веществами. 

Дают ли приведенные выше обстоятельства основание для привлечения 

Омерханова и Гусакова к уголовной ответственности? 

Дайте уголовно-правововую оценку действиям Ли. 

 

8. Хохлов был задержан за хранение наркотического средства в крупном 

размере. Сотрудник полиции Хожахмед предложил ему сотрудничество, 

обещая освободить от уголовной ответственности на основании ст. 67 УК РК. 

По его поручению Хохлов попросил своего соседа по общежитию Дудкина 

купить для него наркотик, дав ему для этого 2000 тенге. Дудкин приобрел на 

эти деньги 4 средних разовых дозы наркотического средства, 2 из которых 

употребил сам, а 2 – пытался передать Хохлову, но в момент передачи был 

задержан за сбыт наркотика.  

Квалифицируйте содеянное.     

Составьте варианты для обсуждения.   

 

9. Максимов занимался сбытом наркотических средств. В связи с 

отсутствием наркотических средств, он под видом наркотического средства 

продал Токареву  и Сергееву четыре пакета с белым порошком. Согласно 

заключению судебно-химической экспертизы в пакетах, изъятых у граждан 

Токарева и Сергеева, находился сахарный песок.   

Подлежат ли Токарев и Сергеев уголовной ответственности? 

Квалифицируйте действия Максимова. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

10. Старшая медицинская сестра онкологической больницы Зверева, 

получая наркотические средства для инъекции больным, уменьшала дозы 

инъекций. Полученные таким образом наркотические средства Зверева 

присваивала, а затем сбывала. 

Квалифицируйте содеянное. 
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Составьте варианты для обсуждения. 

 

11. Кузьмин скосил дикорастущую коноплю у себя на огороде, сушил ее 

на чердаке дома. Высушенную коноплю измельчил, расфасовал в 

целлофановые мешочки. После этого, желая приобщить 17 летнего Махмудова 

к потреблению наркотиков, Кузьмин подарил ему 10 граммов гашиша. Показал 

как его потребляют, рассказывал ему о том, какие приятные ощущения  

наступают от курения гашиша. Махмудов, не употребив наркотики, выкинул их 

в мусорный контейнер.        

Квалифицируйте действия Кузьмина. 

Чем отличается изготовление от переработки наркотических средств? 

Подлежит ли уголовной ответственности Махмудов? 

В чем отличие вовлечения несовершеннолетнего в немедицинское 

употребление наркотических средств (ст. 133 ч.1 УК) от склонения к 

потреблению наркотических средств или психотропных веществ заведомо 

несовершеннолетнего (ст. 299  ч.3 п. 1 УК)? 

12. Идрисов, состоящий на учете в областном наркологическом 

диспансере с диагнозом «наркоман», находясь в состоянии наркотического 

голодания, зашел в аптеку. Под угрозой применения насилия потребовал у 

фармацевта Самсоновой передачу наркотиков. Получив наркотики, Идрисов 

избил ее и скрылся с места происшествия. В результате — Самсоновой был 

причинен тяжкий вред здоровью. 

Квалифицируйте действия Идрисова. 

В чем заключается отличие хищения наркотических средств или 

психотропных веществ от вымогательства? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

13. Нигде не работающий, инвалид третьей группы Ларионов 

отремонтировал заброшенный дачный домик на окраине города. Оборудовал 

его необходимой мебелью. Затем он за деньги систематически предоставлял 

подросткам указанный домик, где последние нюхали «толуол» и употребляли 

одурманивающие лекарственные средства. 

Состав,  какого преступления имеется в действиях Ларионова? 

В чем отличие между организацией или содержанием притонов для 

потребления наркотических средств или психотропных веществ (ст. 302 УК) 

и организацией или содержанием притонов для одурманивания с 

использованием лекарственных или других средств (ст. 310 УК). 

 

 

КВАЛИФИКАЦИЯ КОРРУПЦИОННЫХ УГОЛОВНЫХ 

ПРАВОНАРУШЕНИЙ 

 

 

1. Родители задержанных в качестве подозреваемых Бородин, Онисько, 

Журавлев и Латыпов договорились между собой дать следователю Ахмедову 
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взятку за освобождение их детей от уголовной ответственности. Бородин и 

Журавлев обратились к заведующей юридической консультацией Денисовой с 

просьбой за вознаграждение в любом размере добиться от следователя согласия 

на освобождение их сыновей от уголовной ответственности. Денисова передала 

предложение родителей подозреваемых следователю Ахмедову, который 

согласился вынести постановление о прекращении уголовного дела. Получив от 

Бородина 350.000 тенге, Денисова из этой суммы передала Ахмедову лишь 

250.000 тенге, а остальную сумму присвоила.  

Квалифицируйте действия указанных лиц. 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

2. Оперуполномоченный ОКП Сарматов и находившийся вне дежурства 

полицейский водитель Винокуров при задержании Мажитова за нарушение 

общественного порядка без каких-либо на то оснований избили его. Они 

осуждены судом за превышение власти. В аппеляционной жалобе Винокуров 

утверждал, что он действовал как частное лицо и не может нести уголовную 

ответственность за превышение власти, а может быть осужден лишь за при-

чинение легкого вреда здоровью. 

Правильно ли дана юридическая квалификация?  

Решите вопрос о квалификации действий Сарматова и Винокурова. 

Составьте варианты для обсуждения.   

 

3. Назиев признан виновным в даче взятки в сумме 100.000 тенге 

следователю за обещание освободить из-под стражи Тажиева и Ахмедова, 

задержанных работниками полиции за карманную кражу. Назиев получил эти 

деньги от родственников Тажиева и Ахмедова. Когда же следователь не 

освободил указанных лиц из-под стражи, а их родственники стали требовать 

деньги обратно, Назиев пошел к прокурору и заявил о даче им взятки 

следователю. 

Квалифицируйте действия Назиева и следователя. 

Решите вопрос об ответственности родственников  Тажиева и 

Ахмедова.   

 

4. От предпринимателей, обращавшихся в акимат с различными бизнес-

проектами и просьбами о выделении земельных участков, заключении 

договоров аренды и пр., аким города Мосневский требовал внесения в бюджет 

города сумм от 2000000 до 20000000 тенге, производства ремонта здания 

акимата, покупки для акимата дорогостоящего автомобиля. 

На предварительном следствии Мосневский заявил, что виновным себя 

не считает, так как старался не для себя, а для города. 

Решите вопрос об ответственности Мосневского. 

       Составьте варианты обсуждения. 

 

5. Полицейский МПС УВД г. Караганды  сержант полиции Бурков при 

несении службы по охране общественного порядка  на своем патрульном 
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участке задержал с признаками опьянения гр. Жукова, без участия понятых 

произвел его наружный досмотр и изъял медицинский шприц с маслянистой 

жидкостью коричневого цвета. После чего, под угрозой доставления в 

медицинский вытрезвитель  и возбуждения уголовного дела по факту хранения 

наркотического средства, потребовал передачу ему лично денег в сумме 

30.000тенге, за не оформление материала, на что Жуков дал свое согласие. 

Далее Бурков в течение трех дней приходил по месту работы Жукова и 

требовал передачу ему денег в сумме 30000тенге, в результате чего Жуков был 

вынужден передать указанную сумму. 

Имеются ли в действиях Буркова признаки какого-либо состава 

уголовного правонарушения. 

Подлежит ли уголовной ответственности Жуков?  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

6. Помощник следователя  Ново-Майкудукского ОП Кабулова  

представилась матери обвиняемого Перова следователем СО Ново-

Майкудукского ОП Саденовой,  которая на тот момент  находилась на 

больничном.  За признание Перовой защитником по делу и за выдачу 

разрешения на свидание с арестованным Перовым Кабулова потребовала 

передачу ей денег в размере 30 тыс. тенге  

Определите, есть ли в действиях  Кабуловой состав уголовного 

правонарушения? 

Если да, то дайте анализ состава уголовного правонарушения, признаки 

которого имеются в действиях Кабуловой.  

Составьте варианты обсуждения. 

 

7. Следователь Михайловского ОП УВД г.Караганды  лейтенант полиции 

Калькин  при рассмотрении материала доследственной проверки по факту  

похищения с территории ОАО «Алаутрансгаз»  металла вынес решение о 

прекращении уголовного преследования в отношении гр.Лавренюк Ю.Н. в 

связи с отсутствием состава уголовного правонарушения в его действиях. 

После чего в установленном законодательством порядке направил отказной 

материал  в прокуратуру района им. Казыбекби. Калькин, не сказав о принятом 

решении Лавренюк, посетил последнего по месту жительства и угрожая 

возбуждением уголовного дела и направлением его в суд, потребовал передачу 

ему лично денег в сумме 30000 тенге за положительное решение вопроса, то 

есть за вынесение постановления о прекращении уголовного преследования в 

отношении  Лавренюк, на что Лавренюк вынуждено дал свое согласие и через 

два дня в установленном месте, – площадке казино «Ампир», передал лично 

Калькину деньги в сумме  30000  тенге. 

Определите, какой состав уголовного правонарушения имеется в   

действиях Калькина? 

Составьте варианты для обсуждения. 
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8. И.о. военного комиссара Советского РВК г. Караганды, заместитель 

военного комиссара - начальник 1 отделения Советского РВК г. Караганды, 

подполковник Койлыбеков  за ускоренное восстановление военного билета в 

связи с выездом на постоянное место жительство в Латвию, гр.Воронову  

предложил передать ему лично деньги в сумме 250 долларов США. В 

установленное время Койлыбеков в своем служебном кабинете от гр. Воронова 

получил деньги в сумме 100 долларов США, договорившись о передаче 

оставшейся суммы при получении военного билета. 

Квалифицируйте действия Койлыбекова. 

Дайте юридическую оценку действиям  Воронова. 

Составьте варианты обсуждения. 

 

9. Командир ОВКС  по УВД г. Темиртау  капитан полиции  Умышев в 

караульном помещении  суда г. Темиртау совместно с подсудимыми Иониным, 

Сагитовым и сотрудниками конвойного взвода  Бериковым и Омировым 

распивал спиртные напитки, в результате чего следственно-арестованный за 

тяжкие преступления Ионин совершил побег. 

Квалифицируйте действия Умышева. 

Подлежат ли уголовной ответственности  Бериков и Омиров? 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

10. Полицейский ОБПП УВД г. Караганды сержант полиции Абдибек 

получил деньги в сумме 5000 от гр. Бекбулатова, 4000 тенге от гр. Песковой, 

5000 тенге от гр. Добродькина за непринятие мер по факту частной торговли в 

неустановленном месте. 

Дайте юридическую оценку действиям Абдибек. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

11. Начальник отделения дознания Ново-Майкудукского ОП УВД г. 

Караганды старший лейтенант полиции Мазибеков, используя свое служебное 

положение  получил от Байшаловой деньги в сумме 400 долларов США за 

положительное решение вопроса в пользу ее племянника Сапишева, 

привлекаемого следователем Октябрьского РУВД УВД г. Караганды  к 

уголовной ответственности за совершенное изнасилование. 

Решите вопрос об ответственности Мазибекова.  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

12. Заместитель начальника следственного отдела Федятин в ходе 

проведения следственных действий угрожал свидетелю Ырыскулову тем, что 

поместит его в камеру изолятора временного содержания, если последний не 

даст нужные показания. При этом он схватил его за отвороты куртки и 

несколько раз встряхнул. На следующий день, встретившись с женой 

Ырыскулова,  Федятин потребовал у нее расписку в том, что он выплатит ему 

100.000 тенге, угрожая в противном случае посадить мужа. Расписка была дана. 

В момент передачи денег Федятин был задержан.   
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Дайте квалификацию действий Федятина.  

 

13. После совершения квартирной кражи Ябис был задержан 

сотрудниками полиции Кожкаровым и Никитиным. Чтобы избежать уголовной 

ответственности, Ябис предложил им часть похищенных денег. Кожкаров и 

Никитин посовещавшись, согласились и взяли 500.000 тенге. Задержанного 

Ябис отпустили.  

Квалифицируйте действия сотрудников полиции Кожкарова и 

Никитина.  

Составьте варианты для обсуждения. 

 

14. Бахтияров, работая контролером в следственном изоляторе, 

познакомился с Курмановой, несовершеннолетний сын которой был арестован 

за совершенное преступление. В разговорах с Курмановой Бахтияров  

неоднократно говорил ей, что у него есть влиятельные знакомые, которые 

могут содействовать освобождению ее сына, если им за это заплатить 1000000 

тенге Курманова передала Бахтиярову указанную сумму, а когда он сказал, что 

надо еще 500.000 тенге, она, поняв, что Бахтияров ее обманывает, обратилась с 

заявлением в прокуратуру. 

Квалифицируйте содеянное Бахтиярова. 

Составьте варианты для обсуждения. 

 

 

 

 

 

 

Обсуждено и одобрено на заседании кафедры уголовного права и 

криминологии. Протокол № 2 от «05»  сентября 2023 года. 


